

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.^{ón}.

17 y 19 rue Maubeuge.

Paris.

Año IV. ~ Núm. 396.

Paris 27 de Abril de 1888.

La situación.

La manifestación boulangista de anteayer ha provocado una ^{contra} manifestación de los estudiantes del quartier latin, los cuales, en número de un millar aproximadamente, se reunieron a las ocho y media de la noche de ayer, recorriendo los principales boulevares de la otra parte del río - como aquí se dice - y desfilando después enfrente del hotel del Louvre, en cuyo punto fueron dispersados por la policía no sin haber antes atronado el espacio con los gritos de "Abajo Boulanger!" "Viva Lussier!". Hay que confesar que si esta contra-manifestación fue en cierto modo raquítica por sus proporciones, comparado con la imponente manifestación del día anterior, en cambio dio lugar a escenas más desagradables, muchas de las cuales vienen hoy descritas por los periódicos, que las comentan y reproducen, como es natural y como las reproducía toda la población sensata de París. Hubo en todas partes y durante el trayecto recorrido por la multitud boulangera de los estudiantes muertos como muertos y heridos como heridos. No llegó a verterse la sangre; pero hubo mucho bofetón cerrado y mucho bastonazo limpio, y como puede suponerse, no pocas carreras. En una palabra, la policía tuvo mucho que hacer, disolviéndose la contra-manifestación a eso de las diez y media entre la rechina general de los pacíficos transeúntes.

A juzgar, pues, por el resultado de ese conato de manifestación antiboulangista, los amigos y partidarios del general pueden declararse perfectamente satisfechos. Indudablemente lo están, como lo está el mismo general Boulanger, si hemos de creer lo que dicen los periódicos afechos al ministro de la guerra. - Interpelado ayer el diputado por el Norte acerca del efecto que le había producido su entrada en el Parlamento, el general decía:

Paris 21 Abril de 1888.

F. 2.

" - Estoy satisfecho, pues he recibido en la Cámara univ-
ersal Demonstraciones de simpatía, casi podría decir de
adhesión. Muchos diputados han venido a estrecharme la
mano. A mi lado tenía una decena de ellos; dentro de
poco tendré sesenta...; lo cual no deja de ser una fanfarronada.

A este propósito, el Soir publica ya una estadística
de los diputados que más o menos encubiertamente han sig-
nificado sus simpatías por la idea que representa el gene-
ral Boulanger, y resulta de ella que son treinta y ocho, los
cuales si no tardar formarán un grupo que vendrá
a ser como el ariste dirigido contra la Cámara para pro-
vocar su disolución en un plazo más o menos corto. Si
la estadística del Soir es o no exacta, no lo sabemos; pero
cuando ese periódico se ha atrevido a estampar los nom-
bres de los diputados sin protesta por parte de éstos, pue-
de deducirse que la lista es una lista verdad y que los
boulanguistas tibios de ayer son ya hoy boulangistas de-
clarados y abiertos. A este paso la fanfarronada del
general tendrá su realización exacta dentro de poco.

Por lo demás, hay que juzgar la situación tal como
ella se presenta y por todo, y cada uno de sus actos. -
Ayer dábamos cuenta del triunfo obtenido por el gobierno
con motivo del voto de confianza de la Cámara; pero no
olvidamos de conseguir que al final de la sesión era una
Cámara, que había escuchado con benevolencia
las declaraciones de Mr. Floquet relacionadas con la re-
visión constitucional, votó por una gran mayoría que
hoy, sábado, debería procederse con urgencia al nombra-
miento de la Comisión que debe dictaminar acerca del
proyecto de revisión presentado ultimamente a la Cá-
mara, y sobre la cual ésta entendió que debía declarar
se la urgencia en la sesión que procedió a las últimas
vacaciones parlamentarias.

Si la Comisión queda, pues, hoy nombrada, y si
el dictamen es presentado con urgencia a la discusión
de la Cámara, prepararemos a asistir a un debate
parlamentario de grandísima trascendencia para el
porvenir de las instituciones por las cuales se rige actual-
mente Francia. El gobierno ha comprendido toda la
importancia que revestía la eventualidad de esa próxima
discusión, y en Consejo de ministros celebrado ayer bajo
la presidencia de Mr. Floquet ha resuelto manifestar
al Presidente de la República que tal vez sería conveniente
que este abreviara o retardara su anunciado viaje a provincias.
De todos modos, la situación tendrá que despejarse y esto dentro de
breve plazo.

El emperador de Alemania. — Los últimos telegramas de Berlín acusan una vivísima inquietud por parte de los médicos que asisten a Federico III. Véase la intoxicación de la sangre del enfermo y de esta misma opinión participa el Doctor Mackenzie, cuyo persistente optimismo ha concluido por declararse en retirada. — De hora en hora observase que las fuerzas del emperador van decreciendo y que la descomposición se opera poco a poco en aquel cuerpo cuya robusta constitución ha sido el principal elemento con que ha luchado hasta ahora la mortal dolencia del augusto enfermo. La temperatura de este se elevó anoche casi a la cifra crítica de 40°, lo cual es de malísimo augurio.

El emperador mismo parece que ya no se hace muchas ilusiones acerca de su verdadero estado. Un telegrama de Berlín cuenta que Federico III ha escrito en una hoja de papel la siguiente frase, dirigida al pastor Kegel, encargado del oficio del domingo: "Rogad, no por mi restablecimiento sino por mi pronta libertad." — Por lo demás, sabe-se que el emperador ha tomado ya todas sus disposiciones testamentarias para asegurar a la emperatriz una pensión conveniente: háblase de un capital de doce millones de marcos (unos quince millones de pesetas).

Durante todo el tiempo que se le permiten la fiebre que le devora y la debilidad de sus fuerzas, el soberano se dedica al despacho de los asuntos del gobierno. Como no puede hablar, escribe con mano mal segura y con caracteres temblorosos muy semejantes a los de la última firma del emperador Guillermo, sus contestaciones a los informes que le son presentados. En más de una ocasión ha habido necesidad de recurrir a la emperatriz para descifrar esas respuestas a fin de ahorrar al enfermo la fatiga de relacerlas.

* * *

Escritas las anteriores líneas, llegan nuevos telegramas de Berlín con noticias aun más alarmantes. El emperador ha sufrido ayer durante el día una nueva crisis. El boletín oficial remitido anoche a las once dice textualmente "que el estado del emperador había sido bastante satisfactorio por la mañana y una parte de la tarde; pero que por la noche la fiebre había aumentado y la respiración se había hecho más difícil". Para activar los movimientos del corazón los médicos hacen tomar arsénico al emperador, y estudian un sistema particular de nutrición para restablecer sus fuerzas. — Según se trasluce de la consulta facultativa celebrada ayer a última hora los médicos opinan que todo peligro inminente se ha vencido y que la crisis aguda durará

unos cinco días, quedando después como en suspenso, ^{4 por breves días} el curso de la enfermedad hasta que una brusca recaída venga a señalar la última fase de la dolencia con la muerte súbita del emperador, por asfixia.

Un domador devorado por sus leones. - Telegrafian de Praga en fecha de ayer, que acaba de tener lugar en Welwaru, en una colección ambulante de fieras, un terrible accidente.

El domador de dicha colección, llamado Schandaf, se había trasladado por la tarde al local donde se hallaba instalada la jaula de los leones, cuando repentinamente advierte con espanto que, por una causa completamente desconocida hasta ahora, la puerta de dicha jaula estaba abierta y que los tres leones habían salido y se hallaban acurrucados en un rincón de la sala. Reunido de su primera sorpresa, el domador quiso obligar a sus leones a que entraran de nuevo en la jaula; pero éstos, furiosos, se arrojaron sobre el pobre domador a quien descuartizaron casi por completo.

Cuando comparecieron en su auxilio los empleados de la casa, encontraron medio devorado al infeliz domador, y no sin grandes trabajos pudo lograrse que los leones volvieran a sus jaulas, arrojándoles con barras de hierro calentadas al rojo.

La revolución agraria en Rumania. - Digase lo que se quiera en contrario, lo cierto es que el movimiento insurreccional continúa aumentando en extensión y en fuerza. La cifra de campesinos arrestados se eleva a más de mil. Desconócese aun el número exacto de muertos y heridos. - La táctica de los sublevados consiste en fugir una vez completa la llegada de las tropas para recomenzar el movimiento revolucionario un poco más lejos. A pesar de los sucesos que se les supone, la verdad es que poco o nada puede reprochárseles.

Última hora.

Comisión de revisión. - Esta tarde ha tenido lugar en la Cámara de Diputados la elección de la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de revisión Constitucional. El resultado de la elección ha sido el siguiente: 6 partidarios de la revisión; 4 contrarios de ella, y 1 partidario de un aplazamiento.

El emperador de Alemania (Berlín, 21, 2.10 horas tarde) Los médicos temen para esta noche o para mañana que ocurra la muerte del emperador Federico III.

(Bolsa: 3% 81.35 = Luer: 2125 = N. de España: 277.50.)